
CA.MARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

PROYECTO DE COMUNICACION 

La Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe veria con agrado que el Poder Eje 
cutivo informe los motivos de la ausencia de paritarias; servicios de psicologia y falta 
de insumos basicos para el trabajo, en el sector de la atenci6n primaria de la salud de la 
provincia, segun manifestaron las y los trabajadores del sector por medio de un docu 
mento publico a fines de junio de 2020. Los principales puntos a responder son los si- 
guientes: 

Motivos por los cuales no hay paritarias desde finales de 2019 en el area de Atenci6n 
Primaria de la Salud. 

Razones por la ausencia de servicios como psicologia, servicios general, escasez y mala 
calidad de insumos para protecci6n personal. 

Fundamentos sobre la faltante de insumos basicos para el trabajo y la atenci6n como 
gasas, algod6n, vendas, servilletas descartables, productos de limpieza y papel higieni- 
co. 

Si el gobiemo ha notado y verificado, ademas, la falta de medicacion para tratamientos 
agudos y cr6nicos ( antibi6ticos, metformina, 
ranitidina, levotiroxina, simvastatina y muchos mas). 

Motivos de la exclusion del bono nacional por COVID-19. 

Si el gobiemo, a traves de alguna de sus agencias, pidi6 los nombres de las personas que 
llevaron adelante una medida de fuerza. 

Carlos del Frade. 
Diputado Provincial. 
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FUNDAMENTOS 

Senor Presidente: 

Un documento de las y los trabajadores del area de la Atenci6n Primaria de la Salud de 
la provincia de Santa Fe tiene fundamentos y profundas denuncias que merecen ser res- 
pondidas por el gobiemo. 

Asegura que "los trabajadores provinciales de APS nos encontramos con la necesidad 
de expresar en este documento una severa preocupaci6n y disconformidad ante la invi 
sibilizaci6n y desconocimiento permanente por parte de las autoridades del Gobiemo 
Provincial respecto al trabajo que se realiza en Atenci6n Primaria". 

"Somos trabajadores de Atenci6n Primaria de la Salud, elegimos trabajar en Salud Pu 
blica y llevamos a cabo con orgullo nuestra tarea en el territorio de la ciudad de Rosario. 
Concebimos la Salud desde una perspectiva de derechos y de integralidad. Desde los 
Centros de Salud abordamos cotidianamente problematicas tanto singulares como co 
munitarias y acompafiamos los distintos procesos en la vida de las personas y familias 
de la comunidad. Puertas adentro o puertas afuera se atiende lo que sea que llegue ( o 
que vayamos a buscar). En el peor de los casos para manejo inicial y derivaci6n al hos 
pital, en el resto -la enorme mayoria- para seguimiento ambulatorio". 

"Desde el control de salud hasta la urgencia, desde vacunaci6n hasta acompafiamiento 
en situaciones de violencia, padecimiento subjetivo, enfermedades cr6nicas, tubercu 
losis, dengue, trabajo de parto, sospecha de COVID-19. Loque sea. Y todo esto enmar 
cado en un contexto de vulnerabilidad sumamente complejo". 

"Actualmente el mundo entero se encuentra atravesando una pandemia sin precedentes 
y nuestra region no es ajena a este momento de crisis. Al dia de hoy llevamos 90 dias de 
distanciamiento social, preventivo y obligatorio. En este contexto los trabajadores de los 
CAPS hemos permanecido trabajando e intensificado nuestra tarea desde el dia que co 
menz6 el aislamiento. Hemos reorganizado nuestros lugares de trabajo, separando espa 
cios de atenci6n para pacientes febriles y no febriles y hemos adecuado las actividades 
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diarias de los centros de salud, tomando todas las recomendaciones de los protocolos 
provinciales y nacionales". 

"Historicamente nos hemos enfrentado a limitantes que obstaculizan el acceso a la Sa 
lud y al pleno desarrollo de la Atencion Primaria como estrategia territorial. Desde la 
falta de insumos, remuneraciones irrisorias, condiciones edilicias lamentables, gestiones 
con interlocutores indiferentes, escasez de insumos y medicamentos y falta de servicios 
disciplinares especificos ( como psicologia) para afrontar el proceso salud-enfermedad 
atenci6n acorde a las necesidades de la comunidad. Sin embargo, desde diciembre del 
2019 las condiciones de trabajo en APS han empeorado, recrudeciendo las dificultades 
que ya padeciamos los equipos de salud". 

"Esto se manifiesta en: 
- ausencia de paritarias; 
- ausencia de servicios como psicologia, servicios generales; 
- escasez y mala calidad de insumos para protecci6n personal ( debiendo autoproveemos 
de los mismos); 
- faltante de insumos basicos para el trabajo y la atencion como gasas, algodon, vendas, 
servilletas descartables, productos de limpieza, papel higienico; 
- falta de medicaci6n para tratamientos agudos y cronicos (antibioticos, metformina, 
ranitidina, levotiroxina, simvastatina y muchos mas); 
- heterogeneidad en el cuidado de los trabajadores por parte de la gestion ante casos de 
compaiieros con sospecha de COVID-19, tomando distintas conductas en los Hospitales 
y 
en APS; 
- exclusion del bono nacional por COVID-19. 

"A su vez observamos con mucha preocupaci6n el acrecentamiento de las intervencio 
nes de las autoridades a traves de medidas de control y persecucion a los trabajadores, 
siendo que no se evidencia la misma predisposicion para dar respuesta a las necesidades 
de los equipos de salud en su labor cotidiana". 

"Un ejemplo de esto fue la situaci6n ocurrida durante los 23 dias de paro de colectivos 
urbanos e interurbanos, donde las autoridades transmitieron la obligatoriedad de soste 
ner la atenci6n y asistencia a los lugares de trabajo, sin garantizar los medios para movi 
lizarse, teniendo los propios trabajadores que asumir los costos del transporte". 

"Otros de los ejemplos la solicitud a jefes de personal que informen los nombres de los 
trabajadores que realizaron medidas de fuerza en un marco de legalidad. Somos trabaja 
dores de salud del Estado en el barrio y la comunidad concurre a los Centros aun sa 
biendo que no siempre contamos con los recursos necesarios para garantizar sus dere 
chos. Esto genera, al menos, dos escenarios: por un lado la erosion de la estrategia de 
Atencion Primaria de la Salud como tal y por el otro la exposicion de los trabajadores y 
equipos ante imposibilidad de responder a las necesidades de la poblacion". 
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"La pandemia nos puso patas para arriba igual que a todo el sistema de salud y tenemos 
la obligaci6n de defender nuestras condiciones de trabajo reivindicando a APS como 
una estrategia y no como un mero nivel de atenci6n. Creemos que posicionar la Aten 
ci6n Primaria de la Salud en el lugar que se merece es una decision politica imposterga 
ble", termina diciendo el documento. 

Por tales razones les pido a mis pares el acompafiamiento al presente Proyecto de Co 
municaci6n. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 
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